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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем по областиднем по областиднем по областиднем по областиднем по области переменная облачность, преимущественно без
осадков; ветер северо-западный, умеренный, температура плюсплюсплюсплюсплюс
12-17.12-17.12-17.12-17.12-17.

17 сентября по области17 сентября по области17 сентября по области17 сентября по области17 сентября по области – переменная облачность, без осад-
ков, ветер северо-западный, умеренный; температура ночью
плюс 2-7, плюс 2-7, плюс 2-7, плюс 2-7, плюс 2-7, местами заморозки до минус 1,до минус 1,до минус 1,до минус 1,до минус 1, днем плюс 14-19.плюс 14-19.плюс 14-19.плюс 14-19.плюс 14-19.

18 сентября по области18 сентября по области18 сентября по области18 сентября по области18 сентября по области – переменная облачность, без осад-
ков, ветер северо-западный, слабый; температура ночью плюсплюсплюсплюсплюс
5-10, 5-10, 5-10, 5-10, 5-10, в низких местах до плюс 1,до плюс 1,до плюс 1,до плюс 1,до плюс 1, днем плюс 18-23.плюс 18-23.плюс 18-23.плюс 18-23.плюс 18-23.

Приложение 2
к решению Избирательной комиссии Воронеж-
ской области №485 от 14 сентября 2006 года

СООБЩЕНИЕ
Избирательной комиссии Воронежской
области о порядке и сроках представле-

ния предложений о кандидатурах для
назначения в состав территориальных

избирательных комиссий
В соответствии с ст.23, 26 Федерального закона

«Об основных гарантиях избирательных прав и пра-
ва на участие в референдуме граждан Российской
Федерации» Избирательная комиссия Воронежской
области приступает к формированию территориаль-
ных избирательных комиссий.

Согласно положениям ст.20, 22, 26 указанного Фе-
дерального закона, формирование территориальных
избирательных комиссий осуществляется на основе
предложений политических партий, выдвинувших
списки кандидатов, допущенных к распределению
депутатских мандатов в Государственной Думе Феде-
рального Собрания Российской Федерации, Воронеж-
ской областной Думе, иных общественных объедине-
ний, а также предложений представительных органов
муниципальных образований, собраний избирателей
по месту жительства, работы, службы, учебы, терри-
ториальных избирательных комиссий предыдущего
состава.

Перечень документов, необходимых при внесе-
нии политической партией, иным общественным
объединением предложений о кандидатурах в состав
территориальной избирательной комиссии, можно
получить в Избирательной комиссии Воронежской
области.

Решение собрания избирателей по месту житель-
ства, работы, службы, учебы о предложении канди-
датур в состав территориальных избирательных ко-
миссий оформляется выпиской из протокола собра-
ния, подписывается председателем и секретарем
собрания.

К решению о предложении кандидатуры в состав
территориальной избирательной комиссии прилага-
ется письменное согласие кандидата о его назначе-
нии в состав комиссии.

Предложения по кандидатурам в состав террито-
риальных избирательных комиссий принимаются
Избирательной комиссией Воронежской области
(г. Воронеж, пл. Ленина, 1, каб. 109, 112, тел. 77-55-
41, 52-36-05) по рабочим дням до 17 октября 2006
года.

Избирательная комиссия
Воронежской области.

Руководствуясь п.10 «е»  статьи
23 и статьей 26 Федерального за-
кона «Об основных гарантиях изби-
рательных прав и права на участие
в референдуме граждан Российс-
кой Федерации», Избирательная
комиссия Воронежской области
р е ш и л а :

1. Утвердить перечень 39 тер-
риториальных избирательных ко-

миссий, которые необходимо
сформировать на территории Во-
ронежской области в соответствии
с действующим законодатель-
ством (перечень прилагается).

2. Опубликовать в газетах «Мо-
лодой коммунар», «Воронежский
курьер» и направить в другие сред-
ства массовой информации сооб-
щение Избирательной комиссии

Воронежской области о порядке и
сроках представления предложе-
ний о кандидатурах для назначе-
ния в состав территориальных из-
бирательных комиссий (текст при-
лагается).

Председатель комиссии
В.Е. СЕЛЯНИН

Секретарь комиссии
А.Е. ПАНКОВ

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

РЕШЕНИЕ от 14 сентября 2006 года
№485 г.Воронеж

О перечне территориальных избирательных
комиссий на территории Воронежской области

Чтобы шумели дубравы
- Хозяйство у нас большое – почти 14 тысяч гектаров
леса, - начал наш разговор директор учебно-опытного
лесхоза Егор Батищев. – В основном это пригородная
санитарная зона. Леса же относятся к первой катего-
рии, то есть мы можем вести только санитарные рубки
и рубки ухода. Бывают еще и промежуточные, когда
удаляются слабые лесонасаждения, а вместо них вы-
саживаем саженцы каждый год на площади по 15-20
гектаров во всех лесничествах.

Еще одна постоянная забота
– охрана лесов от пожаров. В
каждом лесничестве есть по-
жарные машины, бойцы-пожар-
ные, дежурные. Если возникнет
очаг возгорания, нужно в тече-
ние 15 минут быть уже на мес-
те. Упустишь время – беда! Но за
последние пять лет с этой про-
блемой здесь справлялись –
больших пожаров не было.

На территории лесничеств
имеются и охотничьи угодья, и
соответственно охотоведы, еге-
ри. Их задача – охранять зверье
от браконьеров, а в зимний пе-
риод подкармливать лесных
обитателей.

…Учебно-опытный лесхоз Во-
ронежской государственной ле-
сотехнической академии ведет
свою историю с дореволюцион-
ных времен, когда в 1913 году
Воронежскому сельхозинституту
было передано 295 гектаров из
городских земель. В 1922 году
лесному факультету СХИ выдели-
ли еще 3628 гектаров бывших
городских, крестьянских и част-
новладельческих лесов, распо-
ложенных узкой, двух-трех кило-
метровой полосой по правому
берегу Воронежа, и 1923 гекта-
ра - по левому берегу. На этой
основе и образовали вузовское
учебно-опытное лесничество. А
в 1930 году был организован
институтский учебно-опытный
лесхоз.

Правобережное лесничество
находится в городской черте и
включает лесопарковую зону.
Режим ведения лесного хозяй-
ства здесь самый высокий.

- Много грибковых заболева-
ний на дубе, - сетует помощник

лесничего Николай Полянский.
– Усыхают вершины деревьев. А
ведь здесь, без преувеличения
сказать, находятся легкие горо-
да. Дубравы в случае гибели
поднимать трудно, средств нуж-
но очень много.

Лесотехник Любовь Сухова
ведет нас к основной достопри-
мечательности лесничества –
питомнику. Рядами стоят, будто
солдатики на поверке, мини-де-
ревца – будущие лиственницы,
ели, березы. Сеянцы тщательно
оберегают от холодов, морозов
– укрывают опилками, соломой.
Питомник лесных культур снаб-
жает саженцами все лесниче-
ство.

В Левобережном лесниче-
стве нас встречали как старых
знакомых. Не раз в прежние
годы доводилось бывать в этом
райском уголке. Домик лесника
Владимира Крылова находится
прямо на территории вузовской
базы отдыха «Летние зори».
Само же лесничество располо-
жено между реками Усманкой и
Воронежем, площадь его пять
тысяч гектаров. В основном
здесь насаждения сосновые,
творение рук преподавателей
ВГЛТА, студентов, работников
лесхоза. То есть массив этот –
рукотворный. До войны в этих
местах встречались еще движу-
щиеся пески, сейчас ничего по-
добного нет. Здешний лес – лю-
бимое место воронежцев, рас-
положены базы отдыха «Маяк»,
«Смена», «Росинка», «Сосновый
бор», «Колос». Из-за большого
наплыва отдыхающих все время
нужно быть начеку – ведь люди
порой в подобных местах ведут

себя непредсказуемо. Владимир
Крылов, без малого 30 лет от-
давший лесу, испытание време-
нем выдержал, особых ЧП здесь
не бывало. Он общается с наро-
дом, следит, чтобы костров не
разводили, где не положено.
Особенно это относится к «дика-
рям», которых летом пруд пруди.

От Рамони до Чертовиц пло-
щадью 3852 гектара протяну-
лось Животинновское лесниче-
ство. Лесничий Вячеслав Тара-
рыков, выпускник Воронежской
лесотехнической академии, на-
копил за долгие годы богатей-
ший опыт выращивания и ухода
за зелеными культурами.

- Наша первейшая задача, -

говорит Вячеслав Григорьевич, -
не только сохранить лес, но и
приумножить его. Звучит подоб-
ное как азбучная истина, но не
везде выполняется. У нас распо-
ложены опытные участки, закла-
дывают их ученые ВГЛТА. Семе-
на они берут из различных рай-
онов страны, сажают отдельные
площади культур и ведут за ними
наблюдения. Как и везде, мы
проводим рубки ухода и рубки
обновления. Лесные культуры
создаются на вырубках, вышед-
ших из-под осинника (осина –
лесной сорняк). Уход за культура-
ми – самая трудоемкая работа.
Чтобы убить ненужную поросль,
приходится дисковать участки.

Вячеслав Тарарыков в ны-
нешнем году Указом Президен-
та РФ удостоен звания «Заслу-
женный лесовод Российской
Федерации». О своем хозяйстве
он может рассказывать часами.
Как настольную книгу, хранит
подарок профессора В.Попова
«Страницы истории лесных куль-
тур ВГЛТА». Здесь среди прочих
отмечены опытные плантации
культуры березы повислой и
клоновой березы повислой, а
также лиственницы сибирской.
Все это – исследования ученых
и студентов ВГЛТА.

Деловитость – основа дея-
тельности работников лесхоза.
Время к этому обязывает. Как

отметил директор лесхоза ВГЛТА
Егор Батищев, федеральная
власть выделяет им необходи-
мых финансов лишь на 40-50
процентов от потребности. Ос-
тальное нужно самим зарабаты-
вать. И зарабатывают! Недале-
ко от конторы хозяйства нахо-
дится столярный цех, выпускаю-
щий различные изделия. Идет и
реконструкция цеха лесопиле-
ния. Многое зависит от самих
работников лесхоза. Здесь это
прекрасно понимают и потому
прикладывают все силы, чтобы
лес рос и шумели дубравы.

Людмила СУРКОВА.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Именины Лисок
Очередную годовщину района
и города отпраздновали лискинцы

- Благодаря трудолюбию наших людей и их не-
равнодушию к своему краю, наш район находит-
ся в постоянном развитии, - отметил на чество-
вании почетных граждан в городском Дворце
культуры глава района Виктор Шевцов. – Сви-
детельство тому – и полная газификация сел, и
новые водопроводы на сельских улицах, городс-
кие и районные новостройки. В 22 сельских ад-
министрациях района нет практически ни одно-
го поселения, где бы сегодня не строились жи-
лые дома. Это значит, что у жителей района есть
основания и возможности улучшать свою жизнь.
В этом направлении мы будем идти и впредь,
повышая благосостояние людей. Практический
шаг к этому – заложенный в начале лета уни-
кальный больничный комплекс стоимостью 800
миллионов рублей. У этого проекта нет аналогов
в Центральном регионе, и на его возведении за
два неполных месяца уже освоено более 15 мил-
лионов рублей. Это социальный объект, и мы по-
строим его за 5 лет при нормативе 10-12.

Коренным праздником назвал общерайон-
ные именины председатель районного Совета
народных депутатов Валерий Тихонов, подчерк-
нув, что корни любого лискинца, кем бы и где бы
он ни был, питаются от этой благодатной земли.
И труд каждого из них на ее благо лишь укрепля-
ет малую родину. В подтверждение сказанному
В.Тихонов огласил решение Совета народных де-
путатов о присвоении еще двум выдающимся
землякам звания «Почетный гражданин Лискин-
ского района и г. Лиски». На этот раз ими стали
Вера Рущенко и Александр Сысоев, внесшие сво-

им трудом и радением значительный вклад в раз-
витие и процветание лискинского Придонья.

Каменщица Вера Рущенко, придя в СМП-686
16-летней девчонкой, так и проработала в род-
ном коллективе более 36 лет, возводя жилье и
социальные объекты города и района. Трудолю-
бие ее рук помнят и железнодорожный вокзал,
и отделенческая больница, и здание городского
Дворца культуры, и десятки городских многоэта-
жек. Александр Сысоев, лискинец по рождению,
в свое время много сил отдал становлению и
развитию районного агрокомплекса и социаль-
ной сферы. Став депутатом Госдумы по одному
из округов Воронежа, не порвал связи с земля-
ками, продолжает помогать им конкретными
делами не только как законотворец, но и как
организатор, хозяйственник.

Лискинский район не забыл в этот день и сво-
их ветеранов, и многодетных матерей, и моло-
доженов, и новорожденных, и юное свое поко-
ление. Все и для всех было в этот праздничный
день: и многолюдная ярмарка, и фольклорное
сельское «Подворье» в городском парке, и кар-
навальное шествие танцевальных коллективов
по улицам города, и театрализованное представ-
ление на стадионе «Локомотив», завершившее-
ся гирляндами многокрасочного фейерверка в
вечернем небе над городом. Масштабность тор-
жеств впечатлила даже выступавших перед лис-
кинцами солистов столичного дуэта «Чай вдво-
ем».

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

Покушались на врача
Инцидент произошел в 14.05 на

улице Транспортной, недалеко от
дома N 71: неизвестный дважды
выстрелил в «Волгу», в которой ехал
Бахметьев, сообщили «Коммуне» в
пресс-службе ГУВД области. Глав-
врач после обеденного перерыва
направлялся на работу. Пули попа-
ли в правое стекло. Бахметьев не
пострадал, а водитель получил ка-
сательное ранение левого бедра,
не опасное для жизни.

По словам помощника проку-
рора Воронежской области Дмит-
рия Михайлова, стреляли, предпо-
ложительно, из пистолета. Марка
оружия пока не называется в ин-
тересах следствия.

По факту покушения прокурату-
рой Центрального района возбуж-
дено уголовное дело по статьям
«Приготовление к преступлению и
покушение на преступление» и

«Убийство». Создана след-
ственно-оперативная группа,
произведен осмотр места про-
исшествия, допрошены свиде-
тели и потерпевшие, назначе-
ны экспертизы. В пресс-служ-
бе ГУВД области пока воздер-
живаются от комментариев.

Можно предположить, что
покушение связано с прежней
деятельностью Алексея Васи-
льевича на посту главного вра-
ча Аннинской центральной
районной больницы.

На сайтах нескольких ин-
формационных агентств Воро-
нежа прозвучала и версия о
возможной связи инцидента с
недавним скандалом вокруг
ВИЧ-инфицированной донор-
ской крови. Напомним, что в
течение прошлого года у четы-
рех доноров крови была выяв-

лена ВИЧ-инфекция, еще у
семи - подозрение на ВИЧ. За-
раженная кровь попала в один
из роддомов города, была за-
ражена роженица. Областная
станция переливания крови
оказалась в центре скандала:
Росздравнадзор России даже
обратился в арбитражный суд
Москвы с требованием об ан-
нулировании ее лицензии. Од-
нако не надо быть следовате-
лем, чтобы понять, что связь
Бахметьева, который занял
пост главного врача ГУЗ «Об-
ластная станция переливания
крови» всего полгода назад, с
прошлогодним инцидентом
маловероятна. В областной
прокуратуре констатировали,
что пока «нет оснований свя-
зывать попытку покушения с
этой скандальной историей,
хотя следствие, безусловно,
рассмотрит все версии про-
изошедшего».

Ирина ШАБАНОВА.

В Воронеже неизвестные обстреляли
автомобиль главного врача областной станции
переливания крови Алексея Бахметьева.

Все произошло на День
города. Птицу обнаружили от-
дыхающие на водоеме неда-
леко от поселка Боровое. По
всем признакам она тонула и
отчаянно боролась за жизнь.
Надо подчеркнуть, что в Цен-
тральном Черноземье скопа
не гнездится. Этот хищник
занесен в Красную книгу, его
еще называют в народе –
речной орел. Питается исклю-
чительно рыбой и исключи-
тельно из чистых водоемов.
Размах крыльев – иногда до
двух метров, высота – до 50
сантиметров.

Ветеринары зоосада оста-
новили кровь из птичьего
крыла, промыли раздроблен-
ные кости, после чего скопу
отправили на станцию коль-
цевания в Москву. Оказа-
лось, что хищник, по всем
признакам, еще очень моло-
дой, но уже окольцован в зоо-
логическом музее… Хельсин-

История
раненой птицы
Ветеринары
областного
государственного
учреждения
культуры
«Воронежский
зоосад» спасли
хищную птицу
скопу, невесть
как оказавшуюся
в наших краях.

ки. Видимо, он перелетал на
зимовку в Азию или Африку и
по дороге был ранен (то ли
врезался в стекло, то ли в него
стреляли).

По словам специалиста по
маркетингу воронежского
зоосада Ирины Кудиновой, ха-
рактер ранения птицы таков,
что летать после выздоровле-
ния она уже не сможет. А к
жизни в искусственных усло-
виях ее можно адаптировать,
если кормить живой рыбой из
тарелки, наполненной чистой
водой. В России есть только
один зоопарк, который разво-
дит подобного рода птиц –
Пензенский. Но и там подчер-
кивают, что приучить скопу пи-
таться в неволе – очень боль-
шая проблема.

Так что будем ждать, чем
закончится эта драматичес-
кая и вместе с тем трогатель-
ная история.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

Давай сядем –
и поедем куда

глаза глядят!..

Поздравили с праздником
По случаю Дня работников леса тружеников этой от-
расли тепло и сердечно поздравил губернатор Влади-
мир Кулаков. Он, в частности, подчеркнул: «Особо хо-
чется отметить заслуги тех, кто приумножает сегодня
лесное богатство, сохраняет его для потомков. Ведь лес -
это экологический природный каркас области, фунда-
мент духовного и эмоционального потенциала нации».
Слова приветствия работникам лесной отрасли напра-
вил и председатель областной Думы Владимир Ключни-
ков.

Богучарские депутаты решили
14 сентября состоялась сессия Совета народных депу-
татов Богучарского муниципального района. Был рас-
смотрен вопрос о приведении правового статуса главы му-
ниципального района в соответствие с требованиями Фе-
дерального закона от 6 октября 2003 г. №131-ФЗ и Устава
района, согласно которому глава муниципального района
избирается из числа депутатов и является председателем
районного Совета народных депутатов. При этом глава
администрации является самостоятельным должностным
лицом – муниципальным служащим и назначается Сове-
том народных депутатов по результатам конкурса. На сес-
сии на должность главы муниципального района – предсе-
дателя Совета народных депутатов избран Анатолий Гузев
и объявлен конкурс на замещение вакантной должности
главы администрации района.

Во славу воронежских святых
Торжества, приуроченные к празднованию Собора
воронежских святых, пройдут в эти выходные.  В По-
кровском Кафедральном соборе будут установлены
иконы с частицей святых мощей преподобноисповед-
ника Сергия (Сребрянского). С 17.00 проведет службу
митрополит Воронежский и Борисоглебский  Сергий. Ар-
химандрит Сергий, появившийся на свет в 1870 году в
селе Тресвятское, окончил Воронежскую  духовную семи-
нарию и Варшавский ветеринарный институт. На рубеже
веков был полковым священником русской армии. Уча-
ствовал в русско-японской войне, оказывая духовную под-
держку солдатам и офицерам. Затем стал духовником Ве-
ликой княгини Елизаветы Феодоровны и сестер Марфо-
Мариинской обители. На Архиерейском Соборе Русской
Православной церкви 2000 года  был прославлен в лике
святых.

Играй, гармонь любимая!
17 сентября в 9.20 на Первом канале можно будет
увидеть программу «Играй, гармонь любимая», посвя-
щенную 140-летию Юго-Восточной железной дороги.
В передаче, съемки которой проходили в несколько эта-
пов, зрители увидят путь юбилейного агитпоезда «Дорога
длиною в 140 лет», отрывки из концертов ансамбля «Час-
тушка» под руководством Анастасии и Захара Заволоки-
ных и агитбригады самодеятельных артистов ЮВЖД на
Елецком, Белгородском и Лискинском отделениях. В про-
грамме также будут показаны выступления гармонистов
агитпоезда на перроне станции Прохоровка и Прохоровс-
ком поле.

Приложение 1
к решению Избирательной комиссии Воронеж-
ской области №485 от 14 сентября 2006 года

Перечень территориальных
избирательных комиссий,

формирующихся на территории
Воронежской области

№ Наименование ТИК Количество членов
п/п ТИК с правом

решающего голоса
1. Аннинская 9
2. Бобровская 9
3. Богучарская 9
4. Борисоглебская 11
5. Бутурлиновская 9
6. Верхнемамонская 9
7. Верхнехавская 7
8. Воробьевская 7
9. г. Воронеж, Железнодорожная 9
10. г. Воронеж, Коминтерновская 11
11. г. Воронеж, Левобережная 11
12. г. Воронеж, Ленинская 9
13. г. Воронеж, Советская 9
14. г. Воронеж, Центральная 9
15. Грибановская 9
16. Калачеевская 7
17. Каменская 7
18. Кантемировская 9
19. Каширская 9
20. Лискинская 11
21. Нижнедевицкая 7
22. Нововоронежская 7
23. Новоусманская 9
24. Новохоперская 7
25. Ольховатская 9
26. Острогожская 9
27. Павловская 9
28. Панинская 9
29. Петропавловская 7
30. Поворинская 9
31. Подгоренская 7
32. Рамонская 9
33. Репьевская 7
34. Россошанская 9
35. Семилукская 9
36. Таловская 9
37. Терновская 7
38. Хохольская 9
39. Эртильская 9

Всего: 337

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ И ЧАСЫ
С 18 ПО 24 СЕНТЯБРЯ

19, вторник (пик с 3 до 8 часов).
22, пятница (с 15 до 18 часов).
23, суббота (с 8 до 13 часов).
Татьяна ДУБКОВА, центр инструментальных наблюдений

за окружающей средой и геофизических прогнозов.
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ПОЧТА «КОММУНЫ»

В своей оценке усилий власти по выводу здоровья
нации из кризиса мнения пациентов и организато-
ров медицины зачастую не совпадают. Это и понят-
но: медики смотрят на проблемы глазами здоровых
людей, больные испытывают эти проблемы на себе.
Национальный проект «Здоровье»,  о котором столь
много говорится сегодня, не оставил равнодушны-
ми читателей газеты. Они пишут о том, что получают
от общения с нашим здравоохранением, какие вра-
чи встречаются в лечебных медучреждениях, и как
они относятся к тем, кто пришел к ним за помощью.

Мне повезло: шесть лет назад я попала на прием к замеча-
тельному врачу Лидии Алексеевне Ястребковой. И теперь не
только я, но и многие страдальцы желудочно-кишечными забо-
леваниями стремятся попасть на лечение только к ней. Понят-
но, сколько работы у лечащего врача гастроэнтерологическо-
го отделения больницы, но за всё время нашего общения  я
никогда не видела, чтобы наш доктор торопливо выслушивала
больного человека, может быть, проявляла недовольство его
медлительностью или несобранностью. Как бы ни была она
занята, всегда с приветливой улыбкой встретит пациента,
выслушает, даст совет. Больше того, если необходимо, возьмет
за руку, отведет в кабинет другого врача,  поможет оформить
нужные  документы.

Мы благодарны нашему доктору за её сердечность, мило-
сердие, умение обходиться с больным человеком. И в то же
время возникает тревога: мы слышали о сокращении коек в
гастроэнтерологическом отделении больницы «Электроника»
и очень боимся, что в связи с таким сокращением могут уйти
лучшие врачи, в том числе и наша Лидия Алексеевна. Кто тогда
поможет пациентам, верящим этому доктору?

С сожалением приходится говорить, что душевные медра-
ботники встречаются в нашем здравоохранении всё реже. Не
по наслышке об этом говорю, а исходя из личного горького
опыта. Я хорошо знаю, что нынче перед тем как идти в любую
больницу, надо прихватить с собой минимум 3-4 тысячи рублей
или заранее купить необходимый мединструментарий и ле-
карства, потому что в коммерческих аптеках при больницах
они стоят значительно дороже.

В сентябре прошлого года я внезапно попала с обострени-
ем в больницу №8 Воронежа. Медики сняли резкие боли и
сказали, что могу отправляться домой, потому что направле-
ния из поликлиники у меня не было. Умолила врача оставить
меня для лечения, и он пошел на нарушение инструкции. По-
скольку никаких лекарств и мединструментария у меня с собой
не оказалось, пришлось брать всё необходимое для лечения в
коммерческой аптеке. Покупки обошлись мне, как говорится,
в копеечку. Когда выписалась домой, открыла полис страхо-
вой компании ОАО «Газпроммедстрах» и позвонила по телефо-
ну 20-46-70. На производстве я проработала около 40 лет и
думала, что за это время принесла пользу государству. Предпо-
лагала, что государство может вернуть мне деньги за лечение.
Сотрудники компании выслушали меня внимательно и сказа-
ли, что я должна пойти в аптеку больницы и поднять там все
накладные. Если во время моего лечения необходимые лекар-
ства там были, тогда я могу подать в суд на администрацию
лечебного учреждения. Возможно, я  выиграю это дело, и мне
обязаны будут вернуть деньги. Выслушав такой совет, я спро-
сила: зачем вообще гражданину нужен полис? Мне ответили,
что он дает возможность получить у врача бесплатную консуль-
тацию. Что ж, и за это спасибо.

В разговоре с одним из докторов упомянула о 41-й статье
Конституции, гарантирующей бесплатное лечение. Он сказал
коротко: «Забудьте о ней навсегда». Думаю, что шумиха, подня-
тая вокруг национального проекта, тоже скоро пойдет на убыль.
Всё в нашей стране останется как есть. В палате я лежала с
двумя женщинами -  Галиной Комаровой и Людмилой Марты-
новой. Оказалось, много у нас общих недугов, вот и разговари-
вали мы о том, какой была советская медицина и нынешняя.
Сравнения не в пользу российского здравоохранения.

Татьяна АГЕЕВА,
бывшая аппаратчица завода СК им. Кирова.

* * *
Обращаются к вам за помощью жители села Липовка Боб-

ровского района. Когда-то у нас была участковая больница,
при которой находилась небольшая лаборатория. Больные,
которым нужны были анализы, сдавали их там, и лаборантка
Анна Николаевна Бесчастнова быстро проводила исследова-
ния. Потом больницу закрыли и лаборантку уволили. Теперь
нам надо ехать в ЦРБ, где назначат дату и время сдачи анали-
зов. Через неделю или больше пациент должен ехать в Бобров
снова, чтобы сдать анализы. Результаты их бывают готовы
только после 15 часов, но ждать мы не можем, так как автобус
в село отправляется значительно раньше, а после этого домой
можно и не добраться. Значит, надо ехать третий раз. Получив
анализы, можно ждать приема у врача, которая приезжает к
нам дважды в неделю. Вообще-то, при таком лечении и здоро-
вый больным станет.

При амбулатории открыт аптечный пункт, но открыт он тоже
не каждый день, потому что заведует им зубной врач, а она в
силу производственной необходимости не может находиться в
нем ежедневно, поскольку работает в Шестаково, да и в Боб-
ров нередко отлучается. Почему нельзя организовать, чтобы
аптекарем был постоянный человек, мы не знаем. Так же как
не знаем, почему нельзя открыть в бывшем стационаре дом
для престарелых сельчан? Каким бы облегчением было для
одиноких пожилых людей это учреждение. В начале года еще
обещали нам открыть такой дом, но так и не сподобились.
Неужели государство обеднело бы от такой помощи ветера-
нам? О проекте «Здоровье» говорится много, вот только реаль-
ная забота о здоровье населения в сельской глубинке не очень
чувствуется.

По просьбе односельчан писала ветеран труда
КРИВЦОВА Матрена Алексеевна.

с.Липовка, Бобровского района.

* * *
Много лет страдаю деформирующим артрозом правого ко-

ленного сустава. Недавно от случайного удара колено воспа-
лилось. Обратилась в поликлинику  №3 Коминтерновского
района к травматологу Дедову. Он назначил лечение таблетка-
ми и втирание мази. Когда через несколько дней пришла на
прием и сказала, что лечение не помогает, врач направил на
рентген. В следующий раз пришла к нему со снимком. Был
назначен укол гидрокортизона. Боль не проходила. Вновь иду
к травматологу и говорю, что может быть есть смысл сделать
еще один укол. Он молча показывает мне мою же медицинскую
карту, где значится, что страдаю глаукомой. Естественно, поин-
тересовалась – противопоказан ли гидрокортизон при этом
заболевании?  Дедов ответил: «Да». Тогда зачем же он назна-
чал укол, зная, что препарат может пагубно отразиться на
моем зрении? Ответа на этот вопрос не получила, а на свои
настойчивые вопросы услышала раздраженное: «У меня нет
времени с вами заниматься».

Надо сказать, что я не очень хорошо слышу, а слуховой
аппарат, который у меня есть, к моему несчастью, помогает
плохо. Врача моя тугоухость крайне раздражала, и он велел мне
отправляться к терапевту. Я спросила – чем же этот специалист
может мне помочь, тоже уколы гидрокортизона назначить?
Дедов сказал: «Я не знаю», – и аккуратно выпроводил меня из
кабинета. Колено до сих пор болит, и к кому теперь мне идти,
тоже не знаю. После такого лечения так на душе тоскливо. В
Отечественную войну я копала траншеи для противотанковых
«ежей». Однажды при бомбежке взрывной волной меня выбро-
сило из окопа, и приземлилась так «удачно», что после не слыша-
ла и не говорила две недели. Конечно, травмы и нервные
стрессы военных лет не могли не сказаться на здоровье. С той
поры берут начало все болячки моего поколения, не от хорошей
жизни они у нас. Как же обидно слышать нынче от  врача
равнодушные слова: «У меня нет времени с вами заниматься».

Нина ЧЕНЮКОВА, инвалид 2-й группы.
г.Воронеж.

Здоровье
пока что
в проекте

Сочиняют... проблемы
«Приезжайте к нам на завод

и все увидете своими глазами», -
позвонили нам с ОАО «Воронеж-
ский станкостроительный завод»
(ВСЗ). И мы решили вернуться к
публикации «Когда собствен-
ность дороже дела» («Коммуна»
от 12 сентября), в которой сооб-
щалось о якобы «потерей заво-
дом рынка и технологий».

«В Воронеже кое-кто считает,
что мы умерли, но наш портфель
заказов из года в год растет – к
нам приезжают за новыми стан-
ками не только с других регио-
нов России (Урала, Сибири, Даль-
него Востока и так далее), но и
из-за рубежа (стран СНГ, Турции,
Ирана, Кореи и других)», - с этого
начал разговор Тофик Каграма-
нов, заместитель генерального
директора ОАО «Воронежский
станкостроительный завод»
(ВСЗ). В подтверждение слов он
предложил пройти по цехам
предприятия и увидеть реальное
положение дел.

Объем производства за 2005
год на ВСЗ вырос почти в 2 раза
по сравнению с 2004 годом, а

Набирающему обороты станкозаводу пытаются вредить слухами
уже за первое полугодие 2006
года превысил 47 миллионов
рублей (за весь прошлый год –
68 миллионов). Как рассказала
нам Любовь Мартынова, испол-
няющий обязанности начальни-
ка планово-экономического от-
дела, в последние годы числен-
ность работающих на предприя-
тии стабилизировалась. Более
того, сегодня здесь заинтересо-
ваны в молодых квалифициро-
ванных кадрах и готовы им пла-
тить достойную зарплату. Кста-
ти, оплата труда постоянно рас-
тёт. Если в прошлом году, к при-
меру, средняя зарплата работа-
ющих на ВСЗ составляла 7183
рубля, то за нынешнее полуго-
дие – уже 8497, а в августе со-
ставила 9355 рублей.

- Если бы мы не планировали
работать дальше, то не вклады-
вали деньги в новые разработ-
ки, не выпускали бы каталогов
продукции, не участвовали в
выставках, - говорит Геннадий
Шипилов, руководитель отдела
маркетинга. Он показал  нам
новенький, пахнущий типограф-

ской краской, цветной каталог
выпускаемой продукции. Сегод-
ня различные виды станков про-
изводятся по заказу крупней-
ших металлургических предпри-
ятий России (Златоуст, Нижний
Тагил, Верхняя Салда и другие),
авиастроения (Улан-Удэ), под-
писаны долгосрочные догово-
ры с ОАО «Российские желез-
ные дороги», осуществляются
ещё ряд интересных проектов.
Кстати, в одном из цехов нам
показали готовый к отправке в
Турцию шлифовально-рифель-
ный станок.

Выход на европейские стан-
дарты качества – одна из глав-
ных задач на предприятии. И
опыт работы с зарубежными
странами доказывает, что это
вполне достижимо. Поэтому
станкостроители проводят мо-
дернизацию производства,
сами покупают и устанавлива-
ют новые станки (гибочные,
различные ножницы и так да-
лее), занимаются подготовкой
кадров (повышают квалифи-
кацию работающих). На заво-

де было и есть уникальное обо-
рудование, и сегодня это пер-
венство станкостроители дер-
жат, выполняя на таких станках
заказы для различных отраслей
экономики.

- Металлургия, машинострое-
ние нуждаются в обновлении ос-
новных фондов в связи с его из-
ношенностью, - говорит Влади-
мир Шеметов, главный конструк-
тор завода. – Наш завод всегда
был ведущим поставщиком та-
кого оборудования и поэтому к
нам вновь стали обращаться. Но
изменяются технологии, что тре-
бует и от нас внедрения новых
разработок. Мы этим занимаем-
ся, только за последнее время
сделали 5 моделей станков, сей-
час работаем ещё над тремя ин-
тересными и большими заказа-
ми. Для решения масштабных за-
дач закупается новейшее обору-
дование для нашего конструктор-
ского бюро, привлекаются спе-
циалисты.

Недавний сложный период в
жизни завода наложил свой от-
печаток. Иногда и сегодня при-

водятся в прессе не соответству-
ющие действительности дан-
ные, которые наносят вред ста-
новлению производства, а так-
же репутации крупнейшего в
России станкостроительного
предприятия. Собственники за-
вода, его руководство готовы к
сотрудничеству на основе от-
крытого и честного подхода, а
не использования непроверен-
ных слухов.

- А уникальный почвообраба-
тывающий агрегат «Стрела»
(«Коммуна» писала о нем 29 июля
и 12 сентября) мы обязательно
будем делать, - сказал в завер-
шение встречи Тофик Каграма-
нов. – Наши специалисты вмес-
те с изобретателем Виктором
Стрижаковым работали не по-
кладая рук, чтобы создать опыт-
ный образец. Мы вложили в аг-
регат силы, затраты и душу и хо-
тим его выпускать серийно. Ведь
это – в интересах и завода, и
сельского хозяйства.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Иван ДУБОВСКОЙ:

«Между инвесторами
идет драка за землю»

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ ВЕСТИ
В полку
почетных
На сессии Совета народ-
ных депутатов состоя-
лось очередное присвое-
ние звания почетный
гражданин Верхнема-
монского района. Этой
чести удостоены ветераны-
фронтовики педагоги Ми-
хаил Плохих, Илья Колпо-
носов и глава района Вик-
тор Масютин.

Новоселье
по программе
Добротным домом с газо-
вым отоплением и ины-
ми бытовыми удобства-
ми обзавелась семья
сельского учителя Сер-
гея Лозового в Песках
Павловского района. Но-
воселье состоялось благо-
даря материальной под-
держке в рамках прави-
тельственной программы
«Развитие села до 2010
года».

Один
за десятерых
Новые немецкие комбай-
ны «Холмер» в работе
нынче на свекловичных
полях сельхозпредприя-
тий «Истоки» Богучарско-
го, «Продвижение» Канте-
мировского, «Морозов-
ское» и «Восток-Агро» Рос-
сошанского районов. Ма-
шина дороговата - за 14
миллионов рублей. Но дол-
жна быть окупаемой - так
рассчитывают на селе.
Ведь теперь один механи-
затор управляется, по сути,
за десятерых. За сутки ком-
байнеры выкапывают и от-
гружают на переработку
свеклу с трех десятков гек-
таров плантации.

Осенняя
песня
жаворонка
Музыкально-поэтичес-
кий фестиваль «И звон ру-
чья, и жаворонка трели»
с участием авторов и лю-
бителей словесности из
Россоши, Каменки, Под-
горенского прошел в Оль-
ховатском районе. Его
участники встретились со
школьниками и жителями
села Копанная, побывали у
«святой криницы».

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Чужаки или хозяева?
Иван Дубовской отметил, что

в данном случае инвесторов ло-
гичнее было бы называть хозяе-
вами. Хотя бы потому, что они
намерены вкладывать деньги в
свое дело и в свою, так или ина-
че, оформленную в собствен-
ность землю. В то же время, отве-
чая на вопрос «Коммуны», Иван
Иванович подтвердил, что имен-
но на инвесторах во многом ле-
жит вина за  тотальное падение
урожайности в области. В частно-
сти, расширение посевов подсол-
нечника, значительно истощаю-
щего почву, ведет к деградации
плодородного слоя.

- Подсолнечника мы должны
сеять не более 10 процентов и
не чаще, чем раз в 5 лет – это
критический срок, - сказал Ду-
бовской. – У нас же посевы этой
культуры иногда достигают 30
процентов. К сожалению, в дан-
ном случае мы практически бес-
сильны и не вправе ни наказать
инвесторов, ни изъять землю.
Можем рекомендовать, доказы-
вать неэффективность такого
бизнеса. В лучшем случае, при-
менить меру административно-
го воздействия – оштрафовать
руководителя или главного аг-
ронома, скажем, за появление
сорняков. Но надо быть честны-
ми перед собой: раз у нас самих
не хватило ума хозяйствовать
на своей земле, инвесторы при-
шли и иногда идут на риск и со-
вершают ошибки. Даже компа-
нии, положительные во всех от-
ношениях.

Вице-губернатор был откро-
венен: областные власти до пос-
ледней возможности отдавали
местным сельхозпредприятиям
приоритетное право стать хозя-
евами на своей земле, надеясь
на их финансовое оздоровление.
И сегодня, если встанет выбор,
кому отдать предпочтение, –
местному коллективу, который
готов взять кредитные ресурсы,
оптимизировать структуру зат-
рат, словом, пойти на качествен-
ные изменения, или инвесторам
со стороны, - приоритетное пра-
во будет предоставлено первым.

- Нельзя сказать, что мы не
пускали в область инвесторов, -
сказал он. -  Но, по крайней мере,
не встречали с распростертыми
объятиями и очень тщательно
проверяли. В каждом случае гу-
бернатор лично выяснял  цели и
серьезность намерений, потому
что очень легко развалить пло-
хое старое, не создав вообще
никакого нового.

По словам Ивана Дубовско-
го, во многих районах области
между инвесторами уже идет
«драка за землю» - места, где
можно развернуть деятельность,
практически не осталось.

- По моим прогнозам, через
год появятся реальные резуль-
таты, и в аграрном секторе об-
ласти будет совсем иная карти-
на, нежели сегодня, - сказал
вице-губернатор. – «Под инвес-
торами» уже порядка 60 процен-
тов земли. Из оставшихся 40 про-
центов только половину сможем
довести до ума самостоятельно,
остальное – подождем, кто при-
дет и предложит свои услуги. У
нас значительно прибавилось

«Осень венчает год», - с этих слов начал свою пресс-конференцию вице-губернатор Иван Дубовской. А когда повел речь
о притоке инвестиций в агропромышленный сектор области, это вызвало прямо-таки ажиотажный интерес журналистов.
крупных компаний, которые  при-
ходят всерьез и надолго.

«Еще будет
вторичный передел»

По словам Ивана Дубовско-
го, для инвесторов уже нет зем-
ли в Семилукском, Хохольском,
Нижнедевицком и Кантемиров-
ском районах. В Острогожском
выбирают, кому отдать предпоч-
тение. Практически без инвес-
торов, самостоятельно, работа-
ют Рамонь, Новая Усмань, от-
дельные хозяйства Анны. В Оль-
ховатке и Боброве тоже практи-
чески нет «бесхозной» земли.

Земля еще осталась в Эртиль-
ском, Грибановском, Борисог-
лебском, Поворинском, Новохо-
перском, Воробьевском, Бутур-
линовском, Калачеевском, Пет-
ропавловском, Богучарском,
Подгоренском, Павловском, Та-
ловском районах. В Россоши дер-
жатся, обходясь пока своими
предприятиями, но время пока-
зывает, что там еще есть поле
для конструктивного сотрудниче-
ства.

Иван Дубовской подчеркнул,
что и при этом раскладе еще бу-
дет вторичный передел.

- Кто работает лучше, эконом-
нее, эффективнее, тот всегда
будет одерживать победу,- отме-
тил он. - Бесперспективно наде-
яться на заоблачные цены и как
следствие – прекрасную жизнь.
Выживет тот, у кого ниже себес-
тоимость, больше возможностей
снизить цены и выдержать лю-
бую конкуренцию.

Кстати, в ходе «экскурса по
районам» глава Лискинского
района Виктор Шевцов в оче-
редной раз сорвал аплодисмен-
ты. Его территория оказалась
единственной, которую вице-гу-
бернатор назвал особняком.

- Шевцов практически в каж-
дое хозяйство находит, что назы-
вается, своего инвестора, - по-
делился Иван Дубовской. – Ис-
пользуя свой опыт и ум, помога-
ет, вытаскивает хозяйство на
достойный уровень, но помога-
ет, заметьте, не безвозмездно.
Если даст денег на посевную –
то и возьмет как банк, с процен-
тами. Проценты идут… на фут-
больный клуб!

- Да-да, я его чуть не разор-
вал - помощник нашелся, – до-
бавил Иван Иванович ласково
и не скрывая симпатии. -  Уж
лучше в банк! А он: ну, что ж,
пусть возьмут в банке… Вы по-

метьте себе в блокнотах: Шев-
цов с рынка в Лисках собирает
больше, чем в миллионном Во-
ронеже. И так - по всем на-
правлениям!

Крупный
больнее падает

Что касается ускоренного
развития животноводства, то в
рамки реализации националь-
ного проекта в области «вписа-
лись» 19 хозяйств, из которых
18 официально зарегистриро-
ваны в качестве участников

ведутся строительные работы по
завершению монтажа необходи-
мого оборудования. Комплекс
планируется сдать в эксплуата-
цию в октябре. Сейчас хозяйство
ведет переговоры по закупке 400
голов племенного скота.

Строительство современного
коровника идет в ООО «ЭкоНива-
Агро» в Лискинском районе. Там
полностью импортное оборудова-
ние: как высказался Дубовской,
Штефан Дюр начал с нуля, в чис-
том поле, и, будучи истинным пат-
риотом своей страны, «возит из
Германии всё – железки, несу-

ный регион, - заметил вице-гу-
бернатор. – Мы не оправдыва-
емся, но ведь крупному и падать
больнее…

Очевидно, опираясь в том чис-
ле и на это последнее утвержде-
ние, Иван Дубовской отметил,
что одна из важнейших задач,
поставленных сегодня губерна-
тором, - это поддержка малых
форм хозяйствования.

Общая сумма кредитов, при-
влеченных в рамках реализации
приоритетного национального
проекта, в данном случае соста-
вила 479,3 миллиона рублей, что

нацпроекта в Минсельхозе Рос-
сии. В конце сентября в Семи-
лукском районе запускает ра-
боту ООО « Агро-Гарант-Моло-
ко». Туда  уже завезено 230 пле-
менных нетелей черно-пестрой
породы из Голландии. Еще 217
животных отобраны, прошли
карантин и прибудут на днях.
Хозяйство намерено получать
не менее 8 тысяч килограммов
молока от коровы в год – неви-
данная в Воронежской области
продуктивность.

Кстати, отвечая на вопрос
журналистов о мотивах пред-
почтения «голландцев» и «нем-
цев», Иван Дубовской объяснил
это в большей степени продук-
тивностью породы.

 В ЗАО «Дон» Хохольского
района, специализирующемся
на молочном животноводстве,

щие конструкции, стеновые па-
нели, решетки и скот».

Активно ведется строитель-
ство помещений для содержания
скота ООО «Альфа»  Верхнехавс-
кого района, ООО «Агробизнес»
Россошанского района и в ряде
других хозяйств.

В общей сложности с начала
года животноводческие хозяй-
ства освоили в рамках нацпроек-
та без малого 460 миллионов руб-
лей. По выполнению задания по
производству мяса проблем нет.
Зато по молоку, по заключению
Ивана Дубовского, пока можно
вести речь только о том, чтобы
остановить падение поголовья и,
соответственно, валового произ-
водства, начавшееся еще в нача-
ле 90-х годов.

- Нас нередко в этом смысле
критикуют, давят, что мы - круп-

вполне сопоставимо и даже пре-
вышает объем кредитных
средств, аналогично освоенных
животноводческим комплексом
области (459,2 миллиона).

Документы на субсидирова-
ние подали 89 фермерских хо-
зяйств (сумма займа в общей
сложности составила чуть более
148 миллионов) и 149 личных
подсобных хозяйств (16,6 мил-
лиона рублей).

На сегодняшний день в обла-
сти зарегистрировано 27 сельс-
кохозяйственных потребительс-
ких кооперативов. Примечатель-
но, что основная функция 21 из
них – упростить крестьянам и
фермерам доступ к кредитова-
нию в рамках нацпроекта. Еще
три заняты переработкой про-
дукции, произведенной в фер-
мерских и личных подсобных хо-

зяйствах, и столько же занима-
ется снабжением хозяйств всем
необходимым для сельхозпроиз-
водства и сбытом их продукции.

Экс-председатель
облдумы – главный
инвестор?

В заключение разговора по
просьбе журналистов Иван Ду-
бовской прокомментировал в
некотором смысле сенсацион-
ную новость, озвученную, прав-
да, еще в августе, на пресс-кон-
ференции губернатора Владими-
ра Кулакова. А именно то, что
экс-председатель областной
Думы Алексей Наквасин являет-
ся на сегодняшний день, по сло-
вам губернатора, главным ин-
вестором в сфере животновод-
ства Воронежской области. И
размах этого инвестирования
сопоставим с известным Бавар-
ским проектом, в рамках кото-
рого в начале этого года Воро-
нежская область и министерство
сельского хозяйства Баварии
подписали Соглашение о реали-
зации в области аграрного про-
екта стоимостью 3,8 миллиарда
евро. «На кого работает – не
знаю, он не признается, - отшу-
тился тогда на расспросы губер-
натор. - Может, клад нашел или
выиграл! Они планируют пост-
роить свиноводческие комплек-
сы, два крупных птицекомплек-
са – мясной и яичный, заводы по
производству крахмала, молоч-
ные комплексы. Место действия
- Нижнедевицкий, Острогожский
и другие районы. Область заин-
тересована в реализации этих
проектов, а потому мы Алексея
Михайловича поддерживаем».

Иван Дубовской воздержал-
ся от конкретики - до первых зна-
чительных результатов сотрудни-
чества. Однако уточнил, что речь
идет о привлечении, в частности,
иностранного (Италия и Голлан-
дия) и нефтяного капитала. А так-
же сообщил, что «благодаря свя-
зям и деловым способностям»
Алексея Наквасина, его нынеш-
ние партнеры свернули бизнес в
двух других регионах и отдали
предпочтение Воронежской об-
ласти. На первом этапе планиру-
ется возведение свиноводческих
комплексов как минимум на пол-
миллиона голов. Пока начальная
сумма вложений составляет 30
миллионов рублей.

Юлия САВЕЛЬЕВА.
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Коллектив Хреновского
конезавода празднует – его
воспитанники, арабские ска-
куны Дилижанс и Курьер, в
Казани на престижных состя-
заниях, скачках на приз пре-
зидента РФ и Татарстана, за-
воевали все призовые места
на разных дистанциях. Дирек-
тор конезавода Михаил Аста-
хов считает, что это победа
всего коллектива и в первую
очередь конников.

- Мы пережили сложней-
шее время. Люди выдержали
тяжелейшие испытания и не
покинули свою работу. Сей-
час у конезавода новая фор-
ма собственности – дела по-
шли на улучшение… Победа
в Казани для отечественного
коневодства очень важна.
Значит, у нас по-прежнему
лучшие специалисты и пред-
ставители одних из лучших в
мире арабских скакунов.

Эдуард ЕФРЕМОВ.Ф
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� Теперь Дубовской (слева) и Наквасин вплотную поговорят об инвестициях.Теперь Дубовской (слева) и Наквасин вплотную поговорят об инвестициях.Теперь Дубовской (слева) и Наквасин вплотную поговорят об инвестициях.Теперь Дубовской (слева) и Наквасин вплотную поговорят об инвестициях.Теперь Дубовской (слева) и Наквасин вплотную поговорят об инвестициях.
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Жителям Россоши подарили на днях богатый песнями
букет участники областного фестиваля «Марафон - 2006».
Самодеятельные эстрадные певцы встретились здесь
традиционно вот уже в девятый раз кряду. Нынешний
конкурс проводился под началом управления культуры
и туризма Воронежской области и администрации Рос-
сошанского района.

- Песенный «Марафон» проходит раз в два года, - рассказыва-
ет ведущий специалист районного отдела культуры Нина Иващен-
ко. - Мы принимали вокальные ансамбли и солистов. Приехали
они буквально со всей нашей области. Конкурсантам требова-
лось исполнить две песни - русскую народную в эстрадной обра-
ботке и современный шлягер. Звучали и украинские народные,
поскольку исторически они у нас являются такими же родными.

Приемом и организацией фестиваля гости остались доволь-
ны. Разместили их в детском оздоровительном лагере - в бере-
зовой роще, где сама природа располагает к вдохновению. Выс-
тупали они на сцене районного Дома культуры, а вне конкурса - и
на главной городской площади.

Зрители встречали всех участников конкурса горячими апло-
дисментами. А уж строгое жюри во главе с воронежским компо-
зитором и дирижером Татьяной Шипулиной взыскательно оце-
нивало каждое выступление. Это их право и обязанность. Облас-
тное управление культуры и Россошанская районная админист-
рация позаботились о призах для победителей, которые напоми-
нали им о «птице удачи».

«Марафон - 2006» продолжался два дня.
Сказать, что восемнадцати-двадцатилетние парни и девчата

прекрасно пели, значит, ничего не сказать. Радовало то, что мо-
лодые певцы в большинстве своём не повторяли худшие образ-
цы эстрадной пошлости, которыми, к горькому сожалению, нас
вдосталь «кормят» с телеэкрана. В зале звучали песни вроде бы
старины далекой, а они, оказывается, совсем не устарели и даже
очень близки сегодняшнему дню. Ведь в них поётся о вечном - о
любви счастливой и несчастной, о красе земной, какую грех не
видеть, не замечать. Восславляется доброта и честь, отвага и
мужество.

Не нами отмечено: в песне - душа народная, которая напевом
отвечает на всё то, что с ней происходит; в песне - живая жизнь.

Современным мелодиям, конечно, ещё предстоит выдержать
испытание временем. Какие-то канут в Лету, какие-то войдут в
песенную сокровищницу. Так было всегда.

-Нас ждут. Нас слушают. Вместе с героями наших песен: зрите-
ли тоскуют и веселятся, любят и верят, надеются и гордятся. Нам
аплодируют. Значит, мы не напрасно старались выложиться от
души. Потому и хочется вновь выйти на сцену!  - Как не согласить-
ся с Евгением Камельхар из Борисоглебска. Женя вместе с дру-
зьями из ансамбля «Акцент» увезли из Россоши главный приз
фестиваля.

От имени жюри Заслуженный работник культуры России, пре-
подаватель Борисоглебского музыкального училища Сергей Вер-
шков поздравлял не только своих земляков. Дипломы лауреатов
первой степени он вручил ансамблю «Семь плюс» из Бутурлинов-
ки, второй степени - «Вдохновению» из острогожского села Коро-
тояк, третьей - «Провинции» из Кантемировки.

Среди солистов лауреатом первой степени была признана
Ирина Лесных из Эртиля, второй - Лариса Кузнецова из Остро-
гожска, два диплома третьей степени присуждены Наталье Ляхо-
вой из Подгоренского района и Павлу Склюеву из Борисоглебс-
ка.

Специальными дипломами награждены Юлия Аверкина из
Новой Усмани, Евгений Камельхар из Борисоглебска, Николай
Кочетков из Острогожска, Юрий Шульженко из Павловска, Евге-
ний Радченко из Бутурлиновки.

Петр ЧАЛЫЙ, соб. корр.  «Коммуны».
г.Россошь.

Марафон
из песен

- Папа, а разве в Воронеже уже раз-
решили проституцию? – спросила у мо-
его хорошего знакомого дочка – сту-
дентка вуза, стажировавшаяся минув-
шим летом в Америке.

Поводом для такого вопроса послу-
жила обнаруженная в почтовом ящике
газета «Базар. Товары и услуги», а
именно номер за 4 сентября. Распрос-
траняется она бесплатно, но объявле-
ния публикует за деньги, в том числе
такого содержания: «Океан страсти.
Северный район», «Войди в азарт.
Центр», «Наши девушки – супер. Звони-
те днем и ночью», «Девушки. Место для
встреч. Заказ саун», «Лучики тепла и
хорошего настроения. Цены доступные.
Очень быстро в любой район»….

Будущая переводчица позвонила
мне по совету отца и бесконечно удив-
лялась:

- Вы представляете, здесь указаны
ночные клубы, которые гарантируют
обеспеченным мужчинам исполнение
любых капризов и желаний. Неужели их
работу и «услуги» никто не контролиру-
ет?

- Объявление со «специальными
предложениями» содержат по два, три,
а то и четыре телефона – разве это не
целая секс-индустрия?

- Видно, хозяева воронежских бор-
делей вообще ничего не боятся, если
пишут: «Летние скидки. Доступные
цены. Нетрадиционалки. Молодые и
юные». Заметьте: юные!

- Мне не понятно: если проституция
официально запрещена, то почему ее
рекламируют газеты?

- И еще мне интересно: обращают ли
внимание милиция и прокуратура на
рекламные издания? Ведь, исходя из
объявлений, можно «накрыть» притоны.
Или у тех есть надежные «крыши»?

Далее недоумевающая девушка на-
чала сходу переводить статью из аме-
риканской газеты «Риверсайд пост»:

- В Лос-Анджелесе обезврежена
сеть секс-услуг, организованная при
помощи выходцев из России… В ней

работали более 240 девушек по вызо-
ву… Задержано семеро мужчин-сутене-
ров… У них изъято 5 миллионов долла-
ров…

После этого студентка задала чисто
риторический вопрос: «Неужели надо,
чтобы американские «копы» приехали
в Воронеж и навели тут порядок»?

Об официальной точке зрения на-
ших местных «силовиков» на проблему
распространения интим-услуг речь пой-
дет далее, а сейчас расскажу о своем
звонке в службу рекламы газеты «Ба-
зар. Товары и услуги».

Оказывается, заказать соответствую-
щее объявление проще простого. Нужно
подать заявку с указанием паспортных
данных («главное, чтобы они были, а
ваша личность нас не интересует»). За-
тем внести в кассу «не такую уж большую
сумму». Она составляет за стандартную
площадь (8,5 х 7 см) от 700 до 3800 руб-
лей, в зависимости от количества публи-
каций – раз в неделю или на весь ме-
сяц. Думается, даже максимальная сум-
ма – мизер по сравнению с доходами
борделей (по некоторым сведениям ме-
сячная «зарплата» одной проститутки в
салоне среднего пошиба – не менее 10
тысяч рублей). Не случайно же объявле-
ния одних и тех же секс-фирм можно уви-
деть в разных изданиях.

К слову, в службе приема объявле-
ний одной из газет надо мной посмея-
лись: «Вы зря думаете, что мы печата-
ем в рекламе фотографии девушек из
конкретных ночных клубов, «центров
отдыха» и так далее». Увы, нашего бра-
та-мужика и тут дурят: снимки обычно
скачивают из Интернета или берут из
других источников – «во избежание не-
доразумений».

Выходит, рекламщики все-таки не
хотят «недоразумений»? Впрочем, мо-
мент этот спорный. «Деловые люди» го-
товы делать бизнес на чем угодно. По-
путно замечу, что ЗАО, которое учреди-
ло и издает газету «Базар. Товары и ус-
луги», имеет даже не воронежский, а
брянский юридический адрес, работа-

ет оно масштабно, почти на все Черно-
земье. Смею предположить, что для
закрытого акционерного общества
реклама эскорт-услуг скорее всего
«специфическая статья бизнеса» и не
более.

С высоких трибун, в прессе то и дело
звучат утверждения: ныне свободу сек-
суальных отношений и интим-услуг лоб-
бируют бизнес-структуры и СМИ – они
делают на этом огромные деньги, а
власть и «силовики» слабо противодей-
ствуют этому. Пытаясь хоть что-то воз-
разить на это, «Коммуна» «пролистала»
страницы Интернета и обратилась в
прокуратуру Воронежской области. В
последней выразили сожаление: «Воп-
рос привлечения к уголовной ответ-
ственности виновных лиц по статье 241
УК РФ (организация занятия проститу-
цией) вызывает определенную слож-
ность, поскольку лица, осуществляющие
деяния, направленные на организацию
занятия проституцией другими лицами,
содержание притонов или системати-
ческое предоставление помещений для
данных целей, действуют под видом раз-
личных организаций, предоставляющих
гражданам иные услуги, не связанные
с сексуальными (бани, массажные са-
лоны и т.д.). Аналогичная ситуация скла-
дывается и с объявлениями о предо-
ставлении сексуальных услуг».

В Интернете же нашелся пример
лишь по Туле. Там пострадали и мест-
ная газета, и «фирма», которая разме-
стила в ней объявление о том, что
«организует досуг с девушками и юно-
шами для VIP-клиентов в элитной сау-
не». Сотрудники УБОП провели наблю-
дение за рекламодателем и выяснили,
что под вывеской «фирмы» скрывался
самый примитивный бордель, постав-
ляющий любителям попариться прости-
туток обоих полов. Уголовное дело было
возбуждено по части 2-й статьи 241 УК
РФ, которая предусматривает наказа-
ние за организацию занятия проститу-
цией. К слову, это не первое в Туле уго-
ловное дело, возбужденное по назван-

ной статье УК РФ. Летом 2005 года за
аналогичное преступление были осуж-
дены подполковник милиции Павел Бе-
ляев и его сообщница Анжела Бере-
гель. Господин Беляев получил 4 года
лишения свободы, Берегель – 3.

Между прочим, всего в российский
бизнес по оказанию сексуальных услуг
вовлечено от 500 тысяч до 1 миллиона
человек. В случае легализации прости-
туции число занимающихся ею увели-
чится как минимум на треть.  Об этом
говорится в докладе «О состоянии борь-
бы с торговлей людьми в Российской
Федерации», подготовленном Междве-
домственной рабочей группой Комите-
та Государственной Думы по гражданс-
кому, уголовному, арбитражному и про-
цессуальному законодательству. Отли-
чительной чертой современной россий-
ской проституции эксперты называют
прежде всего ее организованный ха-
рактер. Это подтверждается и данными
Генпрокуратуры. Например, в 2004 году
в России выявлено 976 фактов преступ-
лений организации занятием проститу-
цией, в 2005 – уже 1 039 преступлений.
По ним возбуждено 933 уголовных дела,
в том числе в Москве – 375, Волгогра-
де – 52, Краснодаре – 46, и далее – по
нисходящей по всем регионам РФ.

Как сообщили «Коммуне» в област-
ной прокуратуре, «на выявление фак-
тов вовлечения в занятие проституци-
ей (ст. 240 УК РФ), организации заня-
тия проституцией (ст. 241 УК РФ), неза-
конного распространения порнографи-
ческих материалов или предметов (ст.
242 УК РФ) ориентированы личный со-
став Управления внутренних дел
(ГРУВД) и общественность».

Выявлено же воронежскими право-
охранительными органами 7 преступ-
лений, предусмотренных статьей 240
УК РФ. В частности, было возбуждено
уголовное дело по обвинению З.В.Ка-
диной, С.Н.Бондарь и И.Н. Овчарова. В
ходе предварительного следствия уста-
новлено, что указанные лица в сентяб-
ре 2002 года создали организованную

группу с целью незаконного и быстро-
го обогащения путем вовлечения в за-
нятие проституцией других лиц с приме-
нением насилия или угрозой его при-
менения. Всего за период своей дея-
тельности они вовлекли в занятие про-
ституцией одну несовершеннолетнюю и
десять совершеннолетних девушек.

Поводом для начала работы в отно-
шении указанной организованной пре-
ступной группы стало то, что 25 июня
2004 года З.В.Кадина применила наси-
лие в отношении представителя влас-
ти, который исполнял свои должност-
ные обязанности. То есть, факты вов-
лечения в проституцию были выявлены
в ходе оперативной работы по другому
преступлению – предусмотренному
статьей 318 УК РФ. По результатам рас-
следования уголовное дело поступило
в Федеральный суд Богучарского рай-
она Воронежской области, который
приговором от 3 марта 2005 года при-
знал Кадину, Бондарь и Овчарова ви-
новными в совершении указанных
выше преступлений и назначил нака-
зания в виде различных сроков лише-
ния свободы.

«Несмотря на наличие в области по-
зитивной практики привлечения к уго-
ловной ответственности лиц, совер-
шивших преступления, предусмотрен-
ные статьями 240 и 241 УК РФ, вопрос
борьбы с проституцией и иными фор-
мами антисоциального бизнеса сексу-
ального характера остается открытым,
- признает облпрокуратура. – К сожа-
лению, в настоящее время отсутствуют
реальные правовые механизмы, при
помощи которых правоохранительные
органы могли бы эффективно бороть-
ся с организацией незаконного бизне-
са, предоставляющего сексуальные ус-
луги. За занятие проституцией предус-
мотрена административная ответ-
ственность, привлечение к которой не
имеет должного эффекта, поскольку за-
работки в данной сфере незаконного
бизнеса значительно превышают сум-
мы административных штрафов».

Да, наши отечественные законода-
тели весьма лояльны к секс-бизнесу.
Более того, на рассмотрении в Госдуме
находится законопроект «О регламен-
тации оборота услуг сексуального ха-
рактера». Его разработчики утвержда-
ют, что благодаря легализации прости-
туции бюджет получит дополнительные
доходы, криминалитет сойдет на нет, а
проститутки и хозяева подпольных бор-
делей вздохнут полной грудью. Не хо-
чется вступать в полемику на эту тему,
ибо из Святого писания следует: «сек-
суальная свобода», которая отстаива-
ет моральные и юридические права
«разврата», вовсе не свобода, а «раб-
ство греху» (Рим. 6, 14-23). К тому же
действующее ныне «антиразвратное»
законодательство никто не отменял,
его надо соблюдать, каким бы несовер-
шенным оно ни было.

Впрочем, вряд ли стоит подвергать
сомнению утверждение правонадзор-
ных сотрудников, что «в большинстве
случаев лица, оказывающие платные
сексуальные услуги, осуществляют
свою деятельность, осознавая ее не-
правомерность и не подвергаясь при-
нуждению со стороны организаторов
данного вида бизнеса, что влечет не-
возможность привлечения последних к
уголовной ответственности». Увы, без-
работица, бытовая неустроенность,
низкая зарплата и прочие социальные
проблемы вынуждают молодежь, осо-
бенно из сельской глубинки, пополнять
ряды «секс-работниц». Еще можно до-
бавить: спрос рождает предложение, а
«сексуальная революция» в России все
больше стирает границу между инти-
мом, эротикой и проституцией, демон-
стрирует безволие власти в том, чтобы
ограничить пропаганду разврата и сек-
суальных извращений.

Чем же утешиться пытливой студен-
тке, обратившейся в «Коммуну», да и
всем нам, воронежцам? По большому
счету – нечем. Разве что утверждени-
ем ответственного работника облпро-
куратуры: «Работа по формированию
правоприменительной практики в сфе-
ре организации платных секс-услуг на-
ходится в развитии. Правоохранитель-
ные органы совместно с судом выраба-
тывают новые способы выявления дан-
ных преступлений и борьбы с амораль-
ными формами бизнеса».

Николай СТАРЫХ.

- В нашей стране проводятся
три престижных международных
выставки алкогольной продукции
– московская, санкт-петербургс-
кая и сочинская. Почему именно
в этих городах престижно выстав-
ляться, думаю, понятно. Здесь все
на высоком уровне: и количество
участников, и неимоверное оби-
лие представленной фирменной
продукции, и, самое главное, есть
возможность пообщаться с доб-
рыми  давними друзьями, поме-
ряться с ними силами на дегуста-
ционных «смотринах». И мне
вдвойне приятно за родное пред-
приятие, подтвердившее свой не-
пререкаемый авторитет в отрас-
ли. В дегустационное жюри вош-
ли представители НИИ пищевой,
биотехнической и технологичес-
кой промышленности России, в
частности, его генеральный ди-
ректор Виктор Анатольевич Поля-
ков. Он, кстати, являлся и предсе-
дателем дегустационной комис-
сии, в составе которой были и

ЧРЕЗМЕРНОЕ  УПОТРЕБЛЕНИЕ  АЛКОГОЛЯ  ВРЕДИТ  ВАШЕМУ  ЗДОРОВЬЮ.

«ВИСАНТ» позолотили
На днях в Сочи прошла ставшая уже традиционной международная выставка-ярмарка
«Вино-Водка-2006». Со всех уголков России, ближнего и дальнего зарубежья съехались на
нее технологи и маркетологи, дистрибьюторы и представители научно-исследовательских
институтов. Всего свыше ста участников делились накопленным опытом, представляли
свои новинки. Здесь состоялся своеобразный парад достижений виноделия и ликеро-
водочного производства. Черноземье в этом году представлял ЛВЗ «ВИСАНТ» (г.Воронеж). И
отрадно отметить, что представленные на дегустационный конкурс водочные новинки
«Висант Айс» и «Зимняя вишня» отмечены золотыми наградами. А спиртзавод «Ильмень»
(Новохоперский район), входящий в корпорацию «ВИСАНТ»,  также был отмечен наградами
за  спирты «Люкс» и «Альфа», на основе которых как раз и были изготовлены представленные
ликеро-водочным заводом изделия.
Подробно о сочинской выставке и технологических перспективах предприятия рассказы-
вает генеральный директор ОАО «ЛВЗ «ВИСАНТ» Геннадий Николаевич ИВАНОВ.

специалисты из  Роспотребнадзо-
ра и Минздрава РФ. Словом, все
те, кто так или иначе соприкаса-
ется с отраслью - от представите-
лей научных кругов до серьезных
оптовых покупателей.

- Что вы как руководитель- Что вы как руководитель- Что вы как руководитель- Что вы как руководитель- Что вы как руководитель
почерпнули от участия в этойпочерпнули от участия в этойпочерпнули от участия в этойпочерпнули от участия в этойпочерпнули от участия в этой
выставке?выставке?выставке?выставке?выставке?

- У отечественных технологов
зарождается идея перейти на про-
изводство вино-водочной продук-
ции из спирта высшей категории
качества. В частности, нового тех-
нологического образца «Альфа».

- Это так важно - из какого- Это так важно - из какого- Это так важно - из какого- Это так важно - из какого- Это так важно - из какого
спирта производится водка?спирта производится водка?спирта производится водка?спирта производится водка?спирта производится водка?

- Разумеется. Среди техноло-
гов уже давно ведется кампания
по внедрению как можно больше-
го количества технологических
«ноу-хау», что позволяло бы про-
изводимой продукции пользо-
ваться большим спросом. И но-
вые спирты - как раз хороший
тому пример. Помимо этого сегод-
ня в стране серьезно ведутся на-

учные разработки в области
воды. А что такое водка? Это 40
процентов спирта и 60 процентов
воды. И какой будет вода, таким
будет и качество алкогольной
продукции. Кстати, качество воды
в нашей «золотой» продукции по-
лучило на дегустационном кон-
курсе самые высокие баллы!

- В этом году в Сочи вы выс-- В этом году в Сочи вы выс-- В этом году в Сочи вы выс-- В этом году в Сочи вы выс-- В этом году в Сочи вы выс-
тавили всего два образца. А по-тавили всего два образца. А по-тавили всего два образца. А по-тавили всего два образца. А по-тавили всего два образца. А по-
чему не больше? Ведь, насколь-чему не больше? Ведь, насколь-чему не больше? Ведь, насколь-чему не больше? Ведь, насколь-чему не больше? Ведь, насколь-
ко я знаю, ранее на выставкико я знаю, ранее на выставкико я знаю, ранее на выставкико я знаю, ранее на выставкико я знаю, ранее на выставки
вы привозили гораздо большевы привозили гораздо большевы привозили гораздо большевы привозили гораздо большевы привозили гораздо больше
образцов своей продукции. Какобразцов своей продукции. Какобразцов своей продукции. Какобразцов своей продукции. Какобразцов своей продукции. Как
говорится, товар надо знать вговорится, товар надо знать вговорится, товар надо знать вговорится, товар надо знать вговорится, товар надо знать в
лицо!лицо!лицо!лицо!лицо!

- А зачем показывать то, что и
так давно известно, и не только
сочинским потребителям. Мы вы-
ставили изделия, одно из которых
производится на основе нового
спирта. Вообще, изготовление
новинок – это увлекательный
творческий процесс. Сначала
идея обсуждается с участием тех-
нологов. Спорим до хрипоты, выс-

казывается масса предложений и
по внутреннему содержанию, и по
внешнему оформлению бутылки,
и по ее будущему названию. В этот
раз остановились на «ВисантАйс»,
исходя из того, что вкусовые ка-
чества водки можно оценить по
достоинству, только если она ох-
лаждена. Значит, и в названии
что-то «этакое» должно присут-
ствовать.

- Кроме названия, что от- Кроме названия, что от- Кроме названия, что от- Кроме названия, что от- Кроме названия, что отли-ли-ли-ли-ли-
чает вашу новинку от других из-чает вашу новинку от других из-чает вашу новинку от других из-чает вашу новинку от других из-чает вашу новинку от других из-
делий?делий?делий?делий?делий?

- Использование при ее произ-
водстве современного метода
фильтрации. Есть такое понятие –
финишная фильтрация, это когда
водка улучшенной очистки, и про
нее можно сказать, что она крис-
тально чистая.

- А почему другая новинка- А почему другая новинка- А почему другая новинка- А почему другая новинка- А почему другая новинка
получила название «Зимняяполучила название «Зимняяполучила название «Зимняяполучила название «Зимняяполучила название «Зимняя
вишня»?  У вас же есть наливкавишня»?  У вас же есть наливкавишня»?  У вас же есть наливкавишня»?  У вас же есть наливкавишня»?  У вас же есть наливка
с аналогичным названием…с аналогичным названием…с аналогичным названием…с аналогичным названием…с аналогичным названием…

- Завод выпустил достаточно
водочных серий, а кроме того,
сладкие и горькие наливки, «ВИ-
САНТ с перцем». Но мы, подчерк-
ну, разнообразили свою фирмен-
ную продукцию. И в каждом изде-
лии только натуральное сырье.
Мы стараемся производить то,
что пользуется спросом, расши-
ряя линейку определенной про-
дукции. Вы знаете, раньше, в со-
ветские времена, производитель-
ность нашего ликеро-водочного
завода составляла до 2 милли-
онов декалитров в год! В нынеш-
них условиях мы немного снизи-

ли обороты, но наша цель – гра-
мотно их вернуть. Главное, чтобы
спрос не падал. Мы стремимся
оживить региональные потоки
продаж, и к нам проявили интерес
ростовчане, омичи, краснодарцы,
кабардинцы, другие оптовики.
Работаем мы и в плане экспорта,
на выставке нашим стендом заин-
тересовались представители из
Турции. Раньше такого активно-
го интереса к производителю из
глубинки не было, в основном
спросом пользовалась продук-
ция столичных производителей.
Поэтому было непросто найти
рынки сбыта за пределами обла-
сти, сейчас же ситуация меняет-
ся к лучшему.

- Воронежцы недавно отме-- Воронежцы недавно отме-- Воронежцы недавно отме-- Воронежцы недавно отме-- Воронежцы недавно отме-
тили День города, и навернякатили День города, и навернякатили День города, и навернякатили День города, и навернякатили День города, и наверняка
в эти праздничные дни вашав эти праздничные дни вашав эти праздничные дни вашав эти праздничные дни вашав эти праздничные дни ваша
дипломированная продукциядипломированная продукциядипломированная продукциядипломированная продукциядипломированная продукция
была востребована.была востребована.была востребована.была востребована.была востребована.

- Да и не только дипломиро-

Распущенность нравов в сексуальной сфере чело-
веческих  взаимоотношений не так уж безобидна,
как это нам пытаются внушить современные донжу-
аны. Она никогда не проходит бесследно для самих
же любителей «сексуальной свободы». С ними про-
исходит самое страшное – «распад человеческой
души». Грех никогда не останавливается на достиг-
нутом, а число дельцов от секс-бизнеса множится.
Им противостоять тяжело, особенно в период ослаб-
ления российской государственности. И все-таки как
неисправимый оптимист я верю, что наше обще-
ство, хотя бы из чувства самосохранения, очнется
от дурмана свободы-вседозволенности и придет к
свободе нравственного выбора.

Протоиерей Николай АГАФОНОВ.

Его нет ни на одной
карте,  зато он день
и ночь бушует в
интим-салонах

Его нет ни на одной
карте,  зато он день
и ночь бушует в
интим-салонах

В Никитинской библиотеке проходит книжно-иллюстри-
рованная выставка «Живая старина: из истории изуче-
ния традиционной культуры воронежского края». Она
освещает наиболее значительные вехи становления
местной этнографии и фольклористики с середины ХIХ
века и до наших дней.

В экспозиции представлены справочно-библиографические
и периодические издания, изобразительные материалы, аудио-
диски, монографии и сборники, дающие представление о раз-
личных сторонах культуры и быта воронежского крестьянства:
жилище, одежде, обрядах и ритуалах, народных верованиях.

Несомненный интерес для всех, кому небезразлична исто-
рия родного края, представляют фольклорно-этнографические
статьи, опубликованные в «Воронежском краеведческом сбор-
нике», «Живой старине», «Воронежской беседе», «Памятных
книжках».

«Памятные книжки», начиная с 1855 года, по указу губернс-
кого начальства разрешено было издавать сначала в Вороне-
же, а затем и в других местах. В них можно найти статьи по исто-
рии, статистике, этнографии нашей губернии. Так, в «Памятной
книжке на 1892 год» помещены материалы по фольклору, собран-
ные статистиком Митрофаном Дикаревым, учеником Ф.А.Щер-
бины, этнографом-самоучкой, научный вклад которого оценили
не только российские ученые, но и их зарубежные коллеги.

В экспозиции имеются статьи исследователя Николая Ива-
новича Второва, получившего впоследствии золотую медаль
Императорского географического общества за вклад в разви-
тие этнографии. Вместе со своим товарищем по университету
К.О.Александровым-Дольником Второв был душой кружка эн-
тузиастов по изучению истории, этнографии и статистики на-
шего края. Во время поездок по губернии Н.И.Второв собрал
альбом типов и костюмов местного населения. Этот альбом, тем
более ценный, что изображенные в нем костюмы в большин-
стве своем принадлежали к исчезающим, поступил впослед-
ствии в распоряжение Русского географического общества. В
«Воронежском юбилейном сборнике», изданном в 1886 году и
посвященном 300-летию Воронежа, опубликованы биография
Н.И.Второва и даны комментарии к народным костюмам.

Интересно и издание М.Де-Пуле и П.Глотова «Воронежская
беседа на 1861 год», на страницах которого впервые опубли-
кованы русские пословицы, собранные поэтом Алексеем Коль-
цовым.

Активизация деятельности краеведов по этнографическому
изучению нашего края отражена в книгах 20-х годов прошлого
века. Научные традиции прежних поколений исследователей
продолжены в трудах современных воронежских ученых ВГУ, Во-
ронежской государственной академии искусств, Борисоглебс-
кого педагогического института.

Татьяна ШИШКИНА.

Живая
старина

ГОД  КУЛЬТУРЫ
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ванная. В День города воронеж-
цы и гости столицы Черноземья
могли ознакомиться с нашей про-
дукцией на выставке,  организо-
ванной совместно с администра-
цией Центрального района горо-
да рядом с Домом офицеров. На
стенде, кроме традиционных «ви-
сантовских» марок,  были пред-
ставлены и новинки. В День горо-
да ЛВЗ «ВИСАНТ» выступил спон-
сором конкурса «Играй гармонь!»,
победителям досталась продук-
ция предприятия. Представители
ЛВЗ «ВИСАНТ» дарили горожанам
в честь праздника сувениры, от-
вечали на интересующие их воп-
росы и рассказывали о новинках,
особенностях и достоинствах про-
изводимой продукции.

Сергей КРОЙЧИК.
На правах рекламы

Товар сертифицирован.
Лицензия № Б 095164, выдана Федераль-
ной налоговой службой. Регистрационный

№ 2071 от 20 мая 2006г.
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ЗАО «Давыдовское» реализует

Тел.: 8(47391) 67-7-20, 8(960) 131-45-34, 68525, 67374.

ЭЛИТНЫЕ СЕМЕНА ОЗИМОЙ ПШЕНИЦЫ
Черноземка-88,

первой репродукции Дон-93.
Сертифицировано.

ЗАО «ЭЛЕКТРОАГРЕГАТ»
Электродвигатели
Кабель, провод, эмаль-провод
Вентиляторы, калориферы
Низковольтная аппаратура

Т./ф. (4732) 47-10-10.
htt//www.elagr.ru

394019, г.Воронеж,
ул.Машиностроителей, 7.

E-mail: admin@elagr.vrn.ru

Насосы
Компрессоры
Светотехника

СКИДКИ

Сертифицировано.

ДЕПАРТАМЕНТ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА
И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД ВОРОНЕЖ

И ЗАСТРОЙЩИК ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН
о проведении публичных слушаний по вопросу строительства многофункционального

центра по адресу: г.Воронеж, ул.Софьи Перовской, 8.
Всех заинтересованных лиц просим принять участие в слушании, которое состоится

26 сентября 2006 г. в 12.00 по адресу: г.Воронеж, пр.Революции, 1а, комн. 52.

ДЕПАРТАМЕНТ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА
И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД ВОРОНЕЖ

И ЗАСТРОЙЩИК ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН
о проведении публичных слушаний по вопросу строительства жилых домов поз. 38,
39, 40, 15, 17, 5-а, 8 в микрорайоне улиц Плехановская - Донбасская г. Воронежа.

Всех заинтересованных лиц просим принять участие в слушании, которое состоится
20 сентября 2006 г. в 12.00 по адресу: г.Воронеж, ул.Плехановская, 22.

Территориальный орган Федеральной службы
государственной статистики по Воронежской области»

предлагает вашему вниманию статистические бюллетени

«Основные показатели развития
животноводства сельскохозяйственных

предприятий в 2006 году»
и «Отгрузка сельхозпродукции

сельхозпредприятиями в 2006 году».
Первый бюллетень содержит сведения о производстве

(реализации) мяса по видам скота, численности поголовья
скота и птицы, поступлении приплода, падеже, выходе

молодняка на 100 маток; производстве молока, закупке
его у населения по договорам, удое молока на одну корову;
производстве куриных яиц и средней яйценоскости одной

курицы-несушки; наличии кормов по видам
и на одну условную голову в разрезе районов области.

Второй бюллетень содержит данные об отгрузке
сельхозпродукции в количественном выражении,

об остатках основных сельскохозяйственных продуктов
на конец года по районам области.

Стоимость бюллетеней – 260 и 250  рублей соответственно.
По вопросам приобретения обращаться по адресу:

ул. Плехановская, 23, комната 27, тел. 55-29-93,
служба маркетинга.

Место проведения: Воронежская область, Нижнедевицкий рай-
он, с. Глазово, в здании Дома культуры № 2 (ул. Октября, 31).

Дата проведения: 17 октября 2006г. Время проведения: 11.00.
Организаторы собрания: 1) сельскохозяйственная организа-

ция, использующая земельный участок – ЗАО «Агрофирма «Славян-
ка»; 2) представитель собственников по нотариально удостоверен-
ным доверенностям.

Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собственности

земельного участка, в границах которой в первоочередном поряд-
ке выделяются земельные участки в счет земельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собственности
земельного участка, в границах которой находятся невостребован-
ные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собственности
земельного участка, в границах которой выделяются земельные
участки в счет земельных долей для передачи таких земельных
участков в аренду ЗАО «Агрофирма «Славянка».

ОБЪЯВЛЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ
УЧАСТНИКОВ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ

ООО «ЛУКОЙЛ-Нижневолжскнефтепродукт» (Продавец)
сообщает о продаже Латной нефтебазы (Воронежская область,

Семилукский район, пос. Латная, пер. Заповедный, 5).

Лица, заинтересованные в приобретении объекта,
должны прислать в адрес Продавца предложения

на покупку с указанием:
1. Наименования покупателя;
2. Адреса местонахождения покупателя и контактные реквизиты;
3. Цены приобретения (с учетом НДС);
4. Указание на то, что оплата будет произведена единым платежом

в форме предоплаты.

Заявка должна поступить к Продавцу до 26 сентября 2006 года.
Заявка должна быть направлена в закрытом конверте почтой

или нарочным по адресу: 400048, г. Волгоград, ул. Лесогорская,
д. 85, «отдел инвестиций и управления имуществом»

с пометкой «Не вскрывать. На конкурс».

С документацией на объект и с условиями продажи можно
ознакомиться по адресу: 400048, г. Волгоград, ул. Лесогорская,

д. 85, комн. 407, и по тел.: (8442) 96-39-26, 96-76-33.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
О ПРОДАЖЕ ИМУЩЕСТВА

В соответствии со ст. 10 ФЗ
«Об обороте земель с/х назначения» и Законом

«О некоторых особенностях оборота земель с/х назначения
в Воронежской области»

Комитет по управлению муниципальным
имуществом и земельным вопросам

администрации Нижнедевицкого
муниципального района извещает

о предстоящем предоставлении в аренду
земельных участков

из земель с/х назначения для ведения с/х производства
общей площадью 526,75 га, расположенных по адресу:

1. Воронежская область, Нижнедевицкий район, в границах
СХА «Михнево», участки ФП, общей площадью 517 га.

2. Воронежская область, Нижнедевицкий район, в границах
СХА «Михнево», земельный участок площадью 9,75 га.

С заявками обращаться в Комитет по управлению
муниципальным имуществом и земельным вопросам

администрации Нижнедевицкого муниципального района
 в течение 30 дней со дня опубликования сообщения

по адресу: Воронежская обл., с. Нижнедевицк, пл. Ленина, 1.
Тел.: 8 (270) 51-1-70; 51-6-50.

Собственники земельных долей, расположенных
на территории СПК колхоза «Староникольский»

(колхоза «Староникольский») Хохольского района
Воронежской области, сообщают о проведении

общего собрания собственников земельных долей
19 октября 2006 года в 10.00 по адресу:

Воронежская область, Хохольский район,
село Староникольское, улица Веры Чуркиной, 113,

здание колхозной столовой.
ПОВЕСТКА ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ:
1. Определение местоположения выделяемого в натуре земель-

ного участка и установление доли каждого собственника в пред-
полагаемом к выделу земельном участке.

2. Одобрение передачи выделяемого земельного участка в аренду
СПК колхозу «Староникольский» и заключение с СПК колхо-
зом «Староникольский» договора аренды земельного участка
при множественности лиц на стороне арендодателей на услови-
ях прилагаемого проекта договора аренды земельных долей при
множественности лиц на стороне арендодателей.

На 78-м году ушел из жизни

Тихон Кондратьевич
АЛЕСИН.

Трудовая деятельность Тихона Кондратьевича началась на Во-
ронежском авиационном заводе, продолжилась на партийной
работе, многие годы он возглавлял управление культуры Воро-
нежского облисполкома, избирался депутатом областного Совета
народных депутатов.

Умелый и инициативный руководитель, он многое сделал для
развития отраслей, в которых ему приходилось трудиться, особенно
для культуры и искусства области. Коллеги и друзья высоко ценили
его профессионализм, отзывчивость, талант организатора.

Тихон Кондратьевич награжден двумя орденами Трудового
Красного Знамени, орденом «Знак Почета», медалями и почетны-
ми грамотами.

Выражаем искреннее соболезнование родным и близким Ти-
хона Кондратьевича. Светлая память о нем навсегда останется в
наших сердцах. Группа товарищей.

Правление Воронежской организации Союза журналистов Рос-
сии глубоко скорбит по поводу смерти члена Союза

СЕРГИЕНКО
Михаила Филипповича

и выражает глубокое соболезнование семье покойного.

Управа Центрального района городского округа город Воронеж
и общественность района выражают глубокое соболезнование
родным и близким

АЛЕСИНА
Тихона Кондратьевича,

бывшего первого секретаря Центрального райкома КПСС, почет-
ного гражданина района.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ –
УЧАСТНИКИ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ
БЫВШИХ ЗЕМЕЛЬНЫХ УГОДИЙ ТОО «РОДИНА»

НОВОУСМАНСКОГО РАЙОНА
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

уведомляют всех участников общей долевой собственности о том,
что 21 октября 2006 года в 10.00 по адресу: Воронежская

область, Новоусманский район, село Новая Усмань, ул.Советская,
д. 114-а, здание конторы СХА «Родина», состоится
ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ

ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ – УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ
ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ

БЫВШИХ ЗЕМЕЛЬНЫХ УГОДИЙ ТОО «РОДИНА».
ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Определение местоположения части земельного участка, в гра-
ницах которой в первоочередном порядке выделяются земельные
участки в счет долей, в том числе для последующей передачи в
аренду.

2. Определение порядка распоряжения, владения и пользования
земельным участком.

3. Иные вопросы, поставленные собственниками земельных долей.

Гроза нам только снится
КНИЖНАЯ ПОЛКА

Стихи Льва Коськова, вошедшие в его новый сборник, на-
званный с едва ли не демонстративной простотой «Лирика»,
почти безлюдны. Идёт поэт сквозь город и стихотворенье,
встречая на пути - листву, облака, монументы, холод, риф-
мы, алый Марс над угловою башней. Даже в трамвайной
давке он видит всё равно

Звезду на небосклоне,
И вольный лёт стрижа,
И астры на балконе
Шестого этажа.
Всё что угодно, кроме пасса-

жиров трамвая. Да и то, что счёл
нужным описать поэт, вполне
может оказаться не столько впе-
чатлениями от прогулки по пар-
ку, сколько реакцией на люби-
мое стихотворение:

Не пора ль понять, однако,
Что июньская гроза –
Плагиат из Пастернака!
При этом, заметим с лёгким

удивлением, не возникает у чи-
тателя выпущенной издатель-
ством имени Е.А. Болховитино-
ва книги Коськова ощущения
мертвенности изображаемого
поэтом литературного пейзажа.
Люди если и не видны, то вечно
где-то поблизости: в соседней
комнате, в соседнем городе…
Покинули пейзаж совсем недав-

но – ещё теплится под ногами
огонь костра.

Два стихотворения, открыва-
ющие сборник, в сущности, ва-
риации одной и той же темы:

В детстве нимфы
                          нам не пели
У затейливых оград,
Не стоял у колыбели
Славный город Петроград, -

сообщает поэт в первом стихот-
ворении. Во втором он же, рас-
сматривая «физическую карту»,
заворожённо повторяет «оболь-
стительные имена» далёких стран
– далёких и недоступных:

Томили нас
          изысканные дали:
Оттава, Сан-Антонио,
                              Далянь…
А рядом с нами
                      жили и звучали
Елань-Колено…
               Анна… Лебедянь…
Эти строки можно воспринять

и вполне буквально: очень яв-
ственно встаёт перед глазами
живущий в одной из советской
многоэтажек поэт, который вы-
ходит на балкон, смотрит на ок-
ружающую его реальность и гре-
зит об Абиссинии, Ницце или
Марбурге. Или о «Петербурге» -
воспетом и отпетом Блоком и
Белым, Ахматовой и Вагиновым.
Однако ж на всех-то марбургов
не напасёшься (Петербург же,

переименованный, растаял,
словно Китеж, и не вернёшь его,
даже вернув призраку прежнее
имя). Да и кто отпустил бы за
границу поэта лет двадцать на-
зад? Приходилось реальный
«Марбург» заменять вообража-
емым, «метафизическим». По-
свящать стихи прочитанным
книжкам, увиденным фильмам,
вырезанным из журнала репро-
дукциям картин, оригиналы ко-
торых хранятся в недоступном
заморском музее. Или вдохнов-
ляться тем, что видишь за окном.
Любоваться горизонтом, обла-
ком над Доном, прислушиваться
к далёкому лаю собак, донося-
щимся с кухни звукам радио. А то
и к раздражающе орущей в под-
земном переходе гармони.

В конце-то концов, Мандель-
штам в Воронеже ощутил и опи-
сал нечто не менее, а может, и
более важное, чем, например,
Бродский в Венеции, и уже не-
важно, что слово «Воронеж» в
жизни первого из упомянутых
возникло против желания. Да и
так ли уж обязательно для поэта
даже из дома выходить? Не луч-
ше ли, не честнее ли просто за-
глянуть внутрь себя, а потом уви-
денное честно описывать?

Коськов много пишет о недо-
стижимом или безвозвратно
ушедшем. При этом едва ли не в
каждой строке сквозит стремле-
нье принимать существующее,
довольствоваться им, зная о
мире, что

…нам прижизненно дана
Лазурь распахнутая неба,
Горячка слов, краюха хлеба
И кружка красного вина.
(Или, как гораздо раньше пи-

сал Велимир Хлебников,
Мне мало надо:
Краюшку хлеба
И каплю молока.
Да это небо,
Да эти облака).
Жаль, отсутствуют на страни-

цах сборника даты написания
включённых в него стихов. Инте-
ресно было бы проследить твор-
ческую эволюцию автора. Одна-
ко желание это всё ж «от лукаво-
го»: самому Коськову «хроноло-
гия», видимо, не важна. Откли-
ков на «современные реалии» в
«Лирике» вы почти не найдёте.
Эти стихи могли быть написаны
и в 1975 году, и в 1994-м. В
книге царит вневременье.

Или, возможно, безвреме-
нье.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Вчера возле дома № 14 по улице Среднемосковской играл ор-
кестр. Так началась торжественная церемония открытия мемори-
альной доски жившему с 1962 по 1966 годы в этом доме Анатолию
Людмилину – народному артисту РСФСР, в те годы художественному
руководителю и главному дирижёру Воронежского музыкального
театра. Человек огромного общественного темперамента, блиста-
тельный дирижёр, он фактически стоял у истоков оперного искусства
в нашем городе, выступив в качестве постановщика таких до сих пор
вспоминаемых зрителями спектаклей, как «Травиата», «Риголетто»,
«Кармен». Кстати, инициатором установки доски в память о нём стал
коллектив театра, где он работал. Идею поддержало областное уп-
равление культуры и туризма.

- Он работал у нас всего четыре года, - вспоминает ветеран
оперной сцены Альфред Мелуха. – Но сколько же сделал маэстро для
театра, для музыкальной культуры! В Воронеже Людмилин получил в
наследство молодых, «необстрелянных» певцов, только что из музы-
кального училища, но впоследствии они стали мастерами, настоящи-
ми звёздами.

Память об Анатолии Алексеевиче бережно хранится в городе.
Сразу после его смерти в одном из классов Воронежского театра
оперы и балета, где он проводил спевки, появилась мемориальная
доска. Теперь этот класс называется «Людмилинским». Кроме того,
одна из воронежских улиц носит его имя. Необходимо упомянуть, что
на доме № 14 эта доска не первая – ранее было увековечено имя
соседа Людмилина – музыканта и педагога, Заслуженного работни-
ка культуры России А. Болдырева.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Летом этого года в Москве проходил финал Первого Всерос-
сийского смотра-конкурса на лучшую студенческую научную
работу среди ветеринарных и зооинженерных специальностей
аграрных вузов страны.

Он был организован международной ассоциацией «Агрообразо-
вание». Жюри заслушало и обсудило 25 докладов по ветеринарии и
23 доклада по зооинженерии победителей предварительных зо-
нальных конкурсов. В результате первое место за эксперименталь-
ную научную работу присуждено Воронежскому государственному
аграрному университету (докладчик Ольга Попова, научные руково-
дители профессор Геннадий Кузьмин и кандидат ветеринарных наук
Анна Скогорева). Второе место досталось московской ветакадемии,
третье – Ставропольскому госагроуниверситету. Победа наших ай-
болитов в столь престижном конкурсе – достойный подарок факуль-
тету ветеринарной медицины, который 20 сентября будет отмечать
свой 80-летний юбилей.

Борис ВАУЛИН.

Наши айболиты – первые в России

У истоков
воронежской оперы

Ф А Б Н М
О Д И Н О З Е Р О
Л О К Т Н
И Н К А С С А Т О Р
А Е О Н Е Б О
Н Д А Р Т Ы
Т Р А К Т О Р И С Т

Ы Ц П Е Н К А
С В Е Ч А О Р
А Н К А К А О
К И Т Ч Т Н

А В У Р А Г А Н
Н Ы Р О К М А Л И
К И Ч К А Л О В
А С Т Р А Н О Г А

Ответы на сканворд (9 сентября)

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»

«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»
«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»

Краснодарский край

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:

«ФАКТ» г. Брянск

Валентин Скляров, Василий Папков и Игорь Касьянов – замечательное трио из Каменки. Их певческое
мастерство было высоко оценено в прошлом году на региональном конкурсе, где они стали лауреатами.
А недавно молодые исполнители выступили перед воронежцами. Они участвовали в концерте, который
открывал программу всероссийского конкурса патриотической песни «Я люблю тебя, Россия!».
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